

MESSAGE A LA NATION DE MONSIEUR LE MINISTRE DE L'HYDRAULIQUE, DE L'ASSAINISSEMENT ET DE LA SALUBRITE A L'OCCASION DE LA JOURNEE MONDIALE DES TOILETTES 2023

Ivoiriennes, Ivoiriens, Chers compatriotes,

A l'instar de nombreux pays dans le monde, la Côte d'Ivoire célèbre ce 19 novembre 2023, la 23^{ième} édition de la **Journée Mondiale des Toilettes** sous le thème « **ACCELERER LE CHANGEMENT** ».

Aujourd'hui, selon les Nations Unies, 3,5 milliards de personnes dans le monde vivent sans toilettes sûres. De plus, 419 millions de personnes pratiquent encore la défécation à l'air libre ; 2 milliards de personnes, soit un quart de la population mondiale ne disposent pas d'une installation de base pour se laver les mains à l'eau et au savon à la maison. Dans ces situations, les maladies se propagent, tuant 1000 enfants de moins de cinq ans chaque jour. Cette crise mondiale constitue une menace pour la santé de tous, en particulier des femmes, des filles et des personnes vulnérables.

En Afrique, 418 millions de personnes manquent encore d'un service d'eau potable de base et 779 millions manquent de services d'assainissement de base dont 208 millions qui pratiquent encore la défécation à l'air libre et 839 millions manquent de services d'hygiène de base.

En Côte d'Ivoire, selon le rapport de l'Institut National de la Statistique (INS) 2021, moins d'un ménage sur deux (47,2 %) utilise une toilette adéquate. Deux tiers (68,4 %) des ménages urbains en utilisent contre 29,3% en milieu rural. Aussi, 14,9% de la population nationale pratiquent la défécation en plein air, soit 3,3% en milieu urbain et 30,4% en milieu rural.

Même si le taux de défécation à l'air libre du milieu rural est passé de 39% en 2016 à 30% en 2021, soit un progrès de 9%, nous devons travailler en moyenne quatre fois plus vite pour garantir à chaque citoyen des toilettes sûres d'ici 2030.

Il importe donc aux Etats de prendre des mesures adéquates pour lutter contre la crise mondiale de l'assainissement et atteindre l'objectif 6 du développement durable : **eau et assainissement pour tous d'ici 2030.**

Pour la Journée mondiale des toilettes 2023, le mot d'ordre est d'accentuer les campagnes de sensibilisation pour accélérer l'accès à l'assainissement géré en toute sécurité.

Chers compatriotes,

L'accès à l'assainissement et à l'eau potable est un catalyseur pour tous les aspects du développement durable :

Le fait de ne pas atteindre l'ODD 6 met en péril l'ensemble du Programme de développement durable à l'horizon 2030 ; les personnes les plus pauvres, en particulier les femmes et les filles payent le prix le plus fort en termes de problèmes de santé, d'absence d'éducation, de perte de productivité et d'insécurité générale.

La campagne de la Journée mondiale des toilettes de cette année invite donc les citoyens à prendre des mesures pour accélérer le changement.

Tout citoyen doit disposer d'une toilette améliorée, ainsi qu'un dispositif de lavage des mains, afin de préserver sa santé et d'enrayer la propagation des maladies infectieuses.

Dans notre pays, la 23^{ème} édition de la « Journée Mondiale des Toilettes » sera célébrée officiellement le **dimanche 26 Novembre 2023** à **Goya**, dans le Département de Guiglo, Région du Cavally, District des Montagnes.

Je voudrais lancer un appel pressant à tous nos partenaires techniques et financiers, au secteur privé et à la société civile afin d'accroître le financement dédié au secteur de l'assainissement et de l'eau pour le bien-être de nos populations.

Au nom du Gouvernement, j'invite toute la population ivoirienne à utiliser des toilettes durables.

Car " L'Eau c'est la vie, l'assainissement c'est la dignité "

Je vous remercie.